

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASA ATLANTICA

SUSCRIPCION

El Cádiz, al mes, Ptas. 1.º50 Provincias, trimestre 4.º00 Número del día 10 céntimos. Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Flevit super illam

El primer día de la sublime semana en que Jesús debía morir, el día 2 de Abril del año 30, fué para el Maestro, de triunfo, mezclado de amargura.

Sin aparato guerrero, sin espíritu de revuelta contra el poder dominante, el instinto del pueblo supo glorificar, con sus exclamaciones, con las ramas de los árboles arrojadas sobre el camino, con los vestidos tendidos al paso del profeta de Nazaret, la marcha del Hijo de Dios hacia la ciudad destinada á presenciar el solemne sacrificio del que iba á dar su vida por la salvación de los hombres.

Cuando Jesús hubo llegado á la cima del monte de las Olivas, en el punto mismo en que el camino desciende hacia el valle de Cedrón, divisó á lo lejos el panorama hermoso de Jerusalén, á la luz tenue y vaga del crepúsculo matutino, y una tristeza infinita invadió su ánimo y se puso á mirar á la ciudad y derramó lágrimas sobre ella, flevit super illam.

Junto á los discípulos y los adeptos de Jesús hallábanse los fariseos, que hacían doquiera oír la nota del desacuerdo. Todavía, reconociéndole, podían evitar el tremendo deicidio; mas estaba escrito que fuera ceguera en los grandes sacerdotes, en los guardadores de la ley, en los poderosos de la tierra, lo que era ya luz vivisima para los pobres, para los humildes, para los sencillos de corazón, para los desheredados de la fortuna.

No lamenta Jesús la agonía que le espera, sino el pecado que el suplicio representa para los mismos por quienes se dispone á derramar su sangre sacratísima, y se duele del porvenir que aguarda á la nación y á la ciudad que han de condenarle á la muerte ignominiosa de los criminales.

«Vendrán días—dice—en que tus enemigos te estrecharán por todas partes, y te arrasarán con los hijos tuyos que tendrás encerrados dentro de tí, y no dejarán en tí piedra sobre piedra: por cuanto has desconocido el tiempo en que Dios te ha visitado.»

El velo de lo futuro se descorre ante sus ojos, empañados por nube de dolor, y con visión profética vé la ciudad sitiada, sus muros asaltados por enjambre de enemigos, sus calles enrojecidas por la sangre, sus casas, sus alcázares, su templo pasto de las llamas, sus hijos por siempre dispersados por el haz de la tierra.

Y el cruento sacrificio se consumó. Pero como dijo el poeta lo muerte murió enclavada en la cruz, y una corriente espiritual mana perenne del Gólgota, para saciar la sed de los que entre las asperezas de la vida material elevan sus ojos al cielo iluminados por la fe y por la esperanza.

En toda la redondez del mundo se conmemora la muerte del hijo del pobre artesano de Nazareth; sin él no se explica la historia entera, ha dicho el más racionalista de sus historiadores; y lo mismo en la noble basílica de la gran capital que en la pobre iglesia de la escondida aldea, la voz de los sacerdotes relata en estos días el misterio inefable de la pasión, y los altares se enlutan y las muchedumbres acuden á respirar en atmósfera saturada del más puro misticismo el ambiente santo de la Ciudad Celeste.

Días solemnes de reconocimiento y de oración marcan un paréntesis en el torbellino de la vida mundanal; y todos durante ellos, habrán de recordar que Jesús á todo humano se dirigía cuando exclamaba: ¡Ah! si conocieses también tú, por

lo menos en este día, que se te ha dado lo que puede atraerte la paz ó felicidad, más ahora está todo ello oculto á tus ojos.

Y diciéndolo, sobre Jerusalén y sobre todos los ciegos del entendimiento y del corazón, lloraba.

Flevit super illam.

NOTICIAS DE LA TARDE DE AYER

Sigue enfermo nuestro estimado amigo el secretario de este Ayuntamiento don Francisco Pró, cuyo alivio deseamos.

En la elegante morada de nuestro estimado convecino D. José Luis Lacave, se celebró ayer la toma de dichos de su bella y encantadora hija Josefina Lacave y Blázquez, con el distinguido oficial de la Armada D. Carlos Boado.

La promesa matrimonial fué recibida por el muy ilustre Sr. Provisor vicario D. José García Deulofen y notario eclesiástico D. José Antonio Sobrino.

El vicario castrense de este Apostadero, recibióla del novio.

Concurrieron al acto solamente personas de la familia de los futuros contrayentes.

Vimos entre los asistentes á los Excelentísimos Sres. de Palomino, (D. Rafael), Sres. de Lizaur (D. Ignacio), señora viuda de Ruiz Tagle, D. Fernando Lizaur, Sra. Viuda de Lizaur y su bella hija María, D. Juan Pablo Ruiz Tagle, D. Pedro Lacave y señora, D. Lorenzo Lacave, D. Angel Picardo y sus hijos, D. Manuel Blázquez y señora, D. Francisco Blázquez y D. José Luis Lacave y Paul.

Una vez terminado el acto sirvióse un espléndido lunch á los invitados.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo mes.

Por adelantado felicitamos á los futuros contrayentes.

Mejora en su enfermedad la distinguida señora de D. Carlos Barrié.

Mucho lo celebramos.

Estuvo ayer en Cádiz, el ex-senador del reino D. José M.º Lazaga.

Regresó de Lebrija el muy ilustre señor D. Juan Galán y Caballero, Deán de esta Santa Iglesia Catedral.

De Madrid regresó el teniente de navío D. Rafael Gómez y Rodríguez de Arias.

Por centenares se cuentan las firmas de las señoras católicas de Cádiz, adhiriéndose á las protestas elevadas al Gobierno, por la «Liga de señoras para la Asociación Católica» y «Damas españolas del Sagrado Corazón de Jesús», contra la supresión de la enseñanza obligatoria de la Doctrina Cristiana en las Escuelas.

Continúa siendo muy grave el estado de la señora viuda de D. Joaquín García de Cosí.

Muy sinceramente deseamos el alivio de la enferma.

De París Ayer regresó de París, la acreditada modista de sombreros Srta. Luisa España, la cual trae los últimos y más elegantes modelos de confecciones que han de ser seguramente apreciados por la clientela gaditana.

Monte de Piedad El martes 15 de Abril de 1913, á las tres de la tarde y días siguientes necesarios, se venderán en pública subasta los efectos vencidos y correspondiente á los meses y con los números que a continuación se expresan:

Sección de alhajas.—Mes de Febrero de 1912. Central.—Números 27.081 al 28.801. Sucursal número 1.—Números 21.409 al 21.962. Sucursal número 2.—Números 13.651 al 14.062.

Sección de ropas.—Mes de Julio de 1912. Sección A.—Números 41.886 al 43.733. Sucursal número 1.—Números 33.876 al 37.661. Sucursal número 2.—Números 65.424 al 70.371.

Se previene á los empeñantes de ropas y alhajas, que para dar cumplimiento exacto á los artículos 54 y 71 del reglamento, sólo se autorizará el desempeño y renovación de los lotes anunciados hasta el lunes 14, víspera de la subasta, y transcurrida esta fecha se entenderá que los interesados han desistido de efectuarlo.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C.º—Cádiz. Situación de los buques el 15 de Marzo de 1913. El Infanta Isabel, de Barcelona para Cádiz el 15. El Miguel M. Pinillos, de Nuevo Orleans para Oporto el 5. El Conde Vifredo, de Santiago de Cuba para Habana el 15. El Pío IX, de Tarragona para Barcelona para Barcelona el 15. El Martín Sáenz, en Barcelona. El Catalina, de Canarias para Puerto Rico el 4. El Valbanera, de Santos para Las Palmas el 8. El Cádiz, en Buenos Aires. El Barcelona, de Las Palmas para Santos el 9. El Balmes, de Cádiz para Puerto Rico el 10. El Betis, de Vigo para Cádiz el 14.

Las subsistencias Ayer tarde visitaron al señor alcalde los Sres. Santander, Lafarga y Alfaro, para darle cuenta de la reunión última que celebraron para tratar del abaratamiento de las subsistencias, y exponerle los señores que habían sido nombrados para la comisión que ha de entender en este asunto. Presentarán una instancia al Ayuntamiento para que nombre la comisión municipal que ha de entenderse con la ya dicha. Dijo el Sr. Santander al alcalde, que el pescado se vende muchos días en condiciones malas, y que los artículos de consumo se adulteran. El señor alcalde prometió hacer lo posible para cortar estos abusos.

Barcos mercantes

El Montserrat, de la Compañía Transatlántica, salió ayer por la mañana para Habana.

Lleva 172 pasajeros y mucha carga. El Infanta Isabel, de los Sres. Pinillos, Izquierdo y C.º, es esperado mañana en este puerto, procedente de los de Barcelona y Málaga.

Clases pasivas Los individuos que perciben los haberes del Estado por esta Tesorería, cualquiera que sea su procedencia, están obligados á pasar la revista anual, durante el próximo mes de Abril, con sujeción á las

previsiones que aparecen en el anuncio que publicará el Boletín oficial de esta provincia, de 12 á 3, en los días y por el orden siguiente: Días 1 al 3 de Abril.—Pensionistas de todas clases que cobran sus haberes personalmente. Día 4.—Jubilados que cobran por apoderados. Día 5.—Remuneratorias. Día 7.—Cesantes. Día 8.—Pensionistas de Africa. Día 9.—Montepío civil (nómina de Hacienda). Día 10.—Montepío militar (nómina de Marina). Día 11.—Montepío militar (nómina de Guerra.) Día 12.—Retirados de Guerra y Marina (nómina de jefes y oficiales). Día 14.—Retirados de Guerra y Marina (nómina de tropa). Día 15.—Cruces pensionadas. Día 16.—Pensionistas que cobran por otra provincia y residen accidentalmente en esta capital. Días 17 al 19, 21 al 26 y 28 al 30.— Todos sin distinción. Cádiz á 12 de Marzo de 1913.—El interventor de Hacienda, Vicente de Ciria.

Por telégrafo Madrid 15, 11'45 noche. A Africa En breve marcharán á Alcázar y Larache, dos batallones de Cazadores, de la guarnición de Madrid, pertenecientes á la brigada que manda el general don Miguel Primo de Rivera. Los conjuncionistas El martes se reunirá la minoría conjuncionista, para solicitar la inmediata apertura de las Cortes. La cuestión religiosa La secretaría de Cámara del Obispado de Madrid, ha dirigido una carta á los periódicos, en la cual se expresa que en vista de las seguridades que ha dado el conde de Romanones al Obispo, cuando aquel le visitó esta mañana, y atendiendo además las indicaciones recibidas de Roma, desistese del mitin anunciado para protestar de la supresión de la enseñanza del Catecismo en las escuelas. Queda, pues, suspendido el mitin de señoras. Lo que dice Alba El ministro de la Gobernación ha pedido á los periodistas hagan constar lo siguiente: Primero: que es inexacto que Romanones haya visitado al Obispo de Madrid. Segundo: que la suspensión del mitin católico, obedece á órdenes directas de Roma al Obispo de Madrid. Tercero: que el decreto sobre enseñanza voluntaria del Catecismo en las escuelas, se dictará oído el Consejo de Instrucción pública con arreglo á las manifestaciones que hizo el conde de Romanones en el Senado en la sesión del 20 de Diciembre último. El cardenal Aguirre Ha llegado el Arzobispo de Toledo quien celebró con el Obispo de Madrid una extensa conferencia. El jefe del Gobierno Esta tarde permaneció el conde de Romanones en su despacho, recibiendo las visitas del general Luque y de don Gumersindo de Azcárate. Este conferenció con el presidente del Consejo sobre cuestiones sociales.

**Lerroux**

Ha declarado el jefe de los radicales que el Gobierno tiene dos caminos que seguir en Barcelona si quiere organizar el partido liberal.

O darle la presidencia del comité al señor Collazo, ó dejarlo bajo la dirección del alcalde Sr. Sostres, que está entregado á los regionalistas.

Afirma Lerroux que los radicales matarán los conatos de separatismo, iniciados con las mancomunidades.

**El viaje del Rey á París**

El diario *Le Matin* dice que el Rey de España irá á París en Mayo próximo.

Añade que en las horas más difíciles porque pasaron las relaciones franco-españolas, al discutirse la acción en Africa, en ningún momento se disminuyó la inquebrantable amistad entre las dos naciones.

Puede asegurarse que en Francia se hará un caluroso y entusiasta recibimiento á D. Alfonso XIII.

**Suceso en Casablanca**

Al pasar el sábado en Casablanca la retreta frente á los almacenes de comercio del alemán Jicke, los soldados recibieron una lluvia de piedras.

Enfurecidos, los militares derribaron las puertas de los almacenes, hiriendo á los dos guardas de los mismos.

El cónsul Alemán, ha visitado á su colega el de Francia, quejándose del atropello cometido.

**De Barcelona**

La huelga de metalúrgicos de la fábrica de Abellanet, empeca en su solución.

—La Junta diocesana ha recibido dos mil telegramas, protestando de la reforma de la enseñanza del Catecismo en las Escuelas.

—Se ha acordado celebrar mitines de protesta en todas las poblaciones catalanas importantes.

—Una comisión de señores ha visitado al Gobernador, para protestar de la autorización del tránsito rodado en los días del Jueves y Viernes Santo.

—Los empresarios de espectáculos gestionan, se les autorice para abrir el miércoles los salones y coliseos.

—Se verificó el entierro del novillero *Cabacha*, que estuvo concurrido.

**Valencia**

Una comisión de damas católicas han entregado al Gobernador, un mensaje de protesta contra la modificación de la enseñanza del Catecismo en las Escuelas públicas.

**Las damas católicas y el Conde de Romanones**

De la entrevista celebrada por la Comisión de damas católicas con el presidente del Consejo, no ha dado la prensa otras referencias que las suministradas por el propio conde de Romanones; pues éste procuró hábilmente que los *reporters* no concudiesen al acto.

Sin embargo, nosotros, sin poner en duda la exactitud de la referencia oficial, pero creyendo que en ésta no se reflejaba más que un aspecto de la entrevista, hemos acudido á las señoras, y con los datos que amablemente nos han facilitado algunas de las aristocráticas damas, creemos poder reconstituir con bastante exactitud lo ocurrido.

Presentado el mensaje, la Comisión de señoras, que presidía la marquesa de Aguilafuente, como presidente de las Escuelas católicas, se entabló un animadísimo y pintoresco diálogo, en que tomaron parte todas las señoras, y especialmente la marquesa de Unzá del Valle, que fué luego muy felicitada por la manera como supo rebatir los argumentos del presidente del Consejo.

—En España todos somos católicos— vino á decir, —y el que no es católico, no es nada; y aunque trabajan los protestantes mucho, nada han conseguido.

—Eso ya lo sé yo—replicó el presidente del Consejo.

—Pues, entonces, ¿qué es lo que usted pretende? ¿Que crean fuera de aquí que somos lo que no somos? Si á usted mismo le dijese que sus hijos no son católicos, no le gustaría.

—Claro que no—dijo el jefe del Gobierno.

—Pues nosotras no queremos tampoco que crean que no somos católicos.

—Díganos usted—le preguntaron después—quiénes son los que en España piden esto, y que organicen una manifestación como la nuestra de ayer, y como las que organizaremos, si hace falta.

Que vengan esas personas, para que las conozcamos y sepamos quiénes son—añadieron varias, entre ellas las marquesas de Mina, Aguilafuente y los Vélez; condesa de Casa-Valencia y otras muchas.

—Yo—dijo el conde—creo que ustedes representan á las señoras, sólo á las señoras.

—No—replicó enérgicamente la de Casa-Valencia:—representamos á la *mujer española*, que piensa como nosotras; y si usted lo pone en duda, traeremos comisiones numerosísimas de honradas mujeres del pueblo.

La marquesa de la Mina añadió:

—Usted no conoce tan bien como nosotras á esas mujeres, por estar nosotras en más contacto con el pueblo, y poder apreciar sus miserias. Créalo usted: nosotras sabemos lo que piensa y desea ese pueblo.

—También debemos decir á usted, señor presidente—agregó la marquesa de Unzá del Valle,—lo que oímos ayer. La reunión de señoras, en masa, quería venir á protestar aquí. Nosotras, al venir en representación de ella, no crea usted que venimos sólo para dar un paso diplomático y tranquilizar con esto nuestras conciencias, nó; venimos á decirle á usted que, si no accede á nuestro ruego, vendrán otras y otras comisiones, formadas por millares de hombres y mujeres, hasta que comprenda usted cuál es la verdadera opinión del país en este asunto.

—Pero, háganse ustedes cargo, señoras—dijo el conde de Romanones,—que España está entre dos Repúblicas, la de Francia y la de Portugal, y no hay que olvidar esto.

—Pues, ¡por eso!—gritaron todas.—Por eso: para que no se establezca aquí también la República, debemos trabajar. El que usted sigue es el camino para que venga. No queremos que se llegue á la desmoralización á que han llegado otras naciones, y por eso damos este paso.

—Pero ustedes, que son tan monárquicas—replicó el conde,—comprenderán que es necesario hacer lo que yo hago.

—No, señor, nó; porque somos tan amantes de la Monarquía y de nuestros Reyes, queremos que no se siga aquí el camino que se ha seguido en esas naciones, y crea usted que á nosotras no se nos engaña fácilmente con falsos temores; sabemos que en España hay fuerza y valor para sostener estos ideales. España fué grande siendo católica; los españoles son valientes, y valiente ha de ser quien los mande, llegada la ocasión.

—Sí: así piensan las mujeres; pero los hombres piensan como yo.

—No; está usted equivocado, si pensarán como usted, no estaríamos nosotras aquí; venimos con consentimiento de nuestros maridos.

—Piense usted también—dijo la marquesa de Unzá del Valle—que los niños que asisten á las Escuelas son hijos de padres católicos, y que están bautizados, siendo, por consiguiente, hijos de Dios y herederos del cielo, y que aunque á algún padre no le importara que supiese esto su hijo, no puede impedir que lo sepa, sin faltar á su obligación, y mucho menos puede hacerlo el Gobierno.

—Pues bien—dijo él, al verse acosado por tantos argumentos:—tengan ustedes entendido que yo lo haré todo de acuer-

**REINA VICTORIA HOTEL**

MAISON SUISSE--CONFORT MODERNO  
INAUGURADO RECIENTEMENTE

BARCAS, 6 y 8.--VALENCIA

Curacion del Estrenimiento  
**POLVOS DE CASSIA RICHELET**  
Laxantes - Depurativos  
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España :  
D. Francisco LOYARTE  
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas

do con la Santa Sede, y ustedes, como católicas, deben quedar con esto satisfechas.

A lo cual replicaron ellas también: —Respecto á esto, diremos á usted que la Iglesia no es intransigente en absoluto, por lo cual vemos que en unas naciones, por razón especial, se tolera no que no se tolera en otras. Si usted, en nombre del Gobierno, dice á Su Santidad que aquí son necesarias esas modificaciones, porque estamos entre dos Repúblicas y por temor á una revolución, nosotras también levantaremos nuestra voz, para que llegue al Papa, á fin de que sepa que todas éstas son fantasías y deseos de unos pocos; pero que no son necesarias aquí, donde somos católicos verdaderos, y no necesitamos, por lo tanto, tales tolerancias, que, aunque embozadas, van encaminadas á descristianizar la nación.

(De *La Epoca*.)

**ECOS CHICLANEROS**

15-3-913.

**El Viernes de Dolores**

Si nó festivo para el calendario, los chiclaneros hacen este día, ya de antiguo, de asueto, por ser el nombre de la Virgen patrimonio exclusivo que así ostentan la infinidad del mujerío de nues-

tra ciudad, en las diferentes clases sociales. Así es, que desde por la mañana y tras la matinal visita al Mercado público, nuestras bellas paisanas han asistido al Santo Sacrificio de la Misa, recibiendo muchas de ellas la Sagrada Comunión y después de asistir á la función principal que en honor de los Dolores se ha efectuado solemnemente en la parroquia de San Juan Bautista, satisfecha la perentoria necesidad del almuerzo, han efectuado excursión al santuario de la Soledad, como viene siendo tradicional en este día.

Motivo pues, ha sido este que de al atardecer, se hayan visto las principales vías de la población animadísimas de concurrencia, pues el día primaveral que ha hecho, se ha prestado mucho á ello. Varios colegios también han festejado el Santo de las Lolas, llevando á los educandos á solazarse con un día de campo, y en el domicilio de varias distinguidas señoras y señoritas que han celebrado su fiesta onomástica, se ha festineado de lo lindo.

La banda municipal obsequió anoche á las Lolas con serenatas que duraron hasta el amanecer.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	8	11:15	17